

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Segovia UNA peseta al MES
Provincias: 3 meses, ptas. 3,50
12 7
12 14
Extranjero: 3 8,50
6 16
12 32

Redacción e Imprenta: PLAZA DE GUEVARA, NÚM. 2.

SEGOVIA

Administración:

JUAN BRAVO, NÚMERO 36

JUGAR CON FUEGO

Viaja D. Alfonso estos días por poblaciones y comarcas en las que abunda el elemento obrero, el que forma importantsísimos núcleos del partido socialista. En varios momentos se ha encontrado el monarca rodeado de compacta muchelumbre de obreros y obreras, sólo, completamente separado de su comitiva, sin qué en ademanes, gestos, ni voces, se haya notado indicio alguno de odio, oposición, iniquidad contra la monarquía, que se presentaba sin guardia civil y policía, y confiando en la palabra, hourada del jefe socialista que dijo: *El Rey está más seguro entre nosotros que entre la gente armada, hermosa afirmación que no deben olvidar los políticos al uso.*

Todos los obreros, sin distinción de sexo ni edad, se han mostrado respetuosos y atentos, sin reminiscencias de servilismos y tácticas cortesanas, guardando, hasta en la distancia, las deferencias que se deben tributar a todo jefe de la nación.

Este recibimiento que el rey ha tenido en cuantos sitios visitó, no fué producto de amanios oficiales ni de preparaciones oficiales caciquistas, y si tan sólo natural efecto de los principios socialistas evolutivos, que son los que informan los ideales de la Federación nacional de trabajadores, y comprendiendo éstos que D. Alfonso puede hacer mucho por las reformas que persiguen, se han mostrado ante él, juiciosos, correctos, comedidos, y, a la par, cariñosos y espontáneos en sus agasajos y aclamaciones, fenómeno demostrativo de que no están tan ineducados como alguien les supone, ni abrigan sus pechos los tenebrosos planes que por muchos, infundadamente, se les atribuye.

Tan formal e invariable conducta, contrasta notablemente

con la veleidosa y pueril de los gobernantes que, al parecer, con objeto de distraer la opinión para que no tome por tema deficiencias y omisiones inconcebibles cometidas en el viaje regio, dán a la publicidad noticias estupendas con afirmaciones categoricas, para desmentirse de ellas rotundamente á las veinticuatro horas.

Ya es el Sr. Rodríguez lanzando á los cuatro vientos la voz fatídica, alarmante de enorme déficit que sobrecoje de pánico á toda la nación, en toque de atención dado con las formalidades de un Consejo de ministros aviso qué, á las pocas horas, de regateo en regateo, casi se convirtió en superabús; ya es el señor Sagasta anunciando *urbi et urbi* su retirada de la vida pública, para rectificarse en el *Heraldo* lo que afirmó en *El Imperial*.

No parece, repetimos, sino que el objeto que se quería conseguir no era otro que distraer la opinión nacional, enteniéndola cuatro días con lamentaciones de toda la prensa española ante el aterrador déficit, como llena de tristeza por la retirada del Sr. Sagasta, para que luego pasase á las alegrías y esperanzas, durante tres ó cuatro días, barajando cifras que anulaban el déficit y aduciendo razones para la continuación de Sagasta en el poder.

Antes se elaboraban, oficialmente, motines y algaradas para justificar determinadas medidas extremas de los gobiernos; hoy, para evitar ataques de la prensa, ya que las Cortes están cerradas, recurren á esa misma prensa para que les haga el juego de sus maquiavelismos, sin pensar que la repetición del procedimiento constituye un serio peligro y que no impunemente se puede jugar con fuego.

Y que perdona el maestro Blasco este estilo de cédula de empadronamiento, en gracia á lo poquísimo que puedan ayudarle mis indicaciones en su campaña contra el verano.

Hace unos días leí en un diario madrileño que se encontraba en un

importante balneario el probo y celoso empleado don Fulano de Tal.

Y resulta que el tal don Fulano es uno de nuestros primeros granujas,

maestro en negocios sucios, que sabe,



ANDE LA MENTIRAI

Quien dijo que este es el país de los viceversas, sabía muchísimo más que el mismísimo señor Salomón, que figura á la cabeza de nuestros antepasados más intelectuales.

Estamos en pleno ésto; en ese que hemos dado en llamar ardiente ésto, todos los poetas del mundo, desde Virgilio hasta las criadas de mi vecindad, que me despiertan todas las mañanas cantando coplas, con acompañamiento de barretones y estropajos.

Y ahora que, por efecto del calor, podía la verdad andar desnuda, ó por lo menos ligera de ropa, como ca a hijo 'e vecino -y no digo cada hija, porque me consta- es cuando se miente con más descaro, sobre todo en los periódicos, dedicados casi por completo en estos días á alimentar la insaciable vanidad de las gentes, con manejos y por lo tanto resueltos calificativos.

Dicen los moralistas que se fomenta la criminalidad haciendo públicos con todos los palos y señales, los más horripilantes delitos y digo yo, que no soy moralista, ni filósofo, ni trascendental, ni amigo de meterme en profundidades de ningún género,

que si los periodistas, estériles culpables de todo, no sacáramos en los periódicos los nombres de los que van y vienen, ó aplicáramos á los que se van y regresan los merecidos castigos y no los que nos dictan la perniciosa rutina y la mala costumbre de *bombear* á todo el mundo, no se marcharían tantas gentes á dejar su dinero en poblaciones donde, echándose de veraneantes disinguidos, no suelen encontrar ni más comedades ni más sano alimento, ni temperatura más fresca, que los que dejaron en los respectivos puntos de su residencia habitual.

Y que perdona el maestro Blasco este ésto de cédula de empadronamiento, en gracia á lo poquísimo que puedan ayudarle mis indicaciones en su campaña contra el verano.

Hace unos días leí en un diario madrileño que se encontraba en un importante balneario el probo y celoso empleado don Fulano de Tal.

Y resulta que el tal don Fulano es uno de nuestros primeros granujas,

maestro en negocios sucios, que sabe,

con muy buenas artes, sacar dinero de las peñas.

Si el periódico en cuestión, rindiendo culto á la verdad, hubiera dado la noticia en estos términos: «Se encuentra en el balneario de P. el conocido funcionario don Fulano de Tal, que se pinta solo para hacer chanchullos, y para imitar al prójimo», habría hecho un immenseo beneficio á los dueños del balneario, porque cuidarian de que el *probo empleado* no se llevara la mitad de la vajilla, si no encuentra á mano otra cosa, y acaso se lograra también que otros muchos granujas imitaran al famoso Cachupí para evitar esos inconvenientes de la publicidad al desnudo.

Sí en vez de los consabidos sueltos:

«H. me tiene el gusto de saludar al distinguido comerciante D. N. N...»

«Ayer salió para sus posesiones de H. el inteligente industrial D. M. M...»

«Se encuentra en esta población el ingenioso poeta D. Lucas del Río...»

tuviéramos la franqueza de decir:

«Hemos tenido el disgusto de saludar al comerciante D. N. N., que es uno

de nuestros primeros gonzálezos...»

«Ayer salió para sus posesiones de H. el industrial D. M. M., que no sabe

dónde tiene su manzana derecha...»

«Se encuentra en esta población el señor D. Lucas del Río, uno de los poetas que más ganadas ha escrito des

dá que vino al mundo», resultaría que, á vez de dar rienda suelta á su vanidad, los interesados procurarían

corregir sus defectos, ó por lo menos

visitar de incógnito y sin hacer ge

mir á las prensas, con noticias que

maldecir lo que interesa á los demás

mortales.

Si pudiera hablarse con franqueza,

mucho de los que ahora acuden á las seducciones á pedir y á pagar —por

que también se pagan esas cosas— el

sueficio de su salida ó de su regreso,

acudirían á suplicar que no se

ocuparan de ellos y pagarián mucho

más c'ro el silencio de los periodistas

que el bombó, con lo que nada irían

perdiendo los periódicos.

Brindo á los colegas el pensamiento, por si le consideran explotable.

Con tales procedimientos de sinceri

dad no ocurriría lo que nos ocurrió hace algunos años en la redacción de

un periódico madrileño, en el que yo

trabajaba lo indecible y en el que me

quedé sitiado cobrar lo que tampoco pue

de decirse.

Publicamos por esta época un sus

to en el que decíamos sobre poco

más ó menos: «Ayer salió para San

Sebastián el honrado y rico propietario D. L. H., con objeto de pasar

PRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados á precios convenientes. Anuncio de una fonda en Madrid. Anuncio de una escuela de formación de enfermeras en Madrid.

La correspondencia administrativa debe dirigirse al Administrador.

AL ADMINISTRADOR

Apartado núm. 25

El viaje del Rey

El Rey y el príncipe visitaron la iglesia de San Isidoro.

El público inmenso se agolpó á la puerta, dificultando la entrada de la corte.

Recibió al Rey el cabildo presidido por el obispo y el abad entrando en la iglesia bajo palio, á los acordes de la Marcha Real que después dejó oír el órgano.

El palio era llevado por canónigos.

Como el Santísimo está siempre expuesto en el templo, el Rey ordenó que no volviera á tocarse la Marcha Real, pues todos los honores corresponden únicamente á Dios.

En seguida se contó el Te Deum, oficiado por el obispo.

El Rey estuvo viendo en el altar mayor el cuerpo de San Isidoro, que está encerrado en una arca de plata.

También se guardan allí algunas reliquias de San Vicente y Santa Sabina y Cristóbal, del primero una campana, un Lignum Crucis de oro y granado, regalo de doña Sancha, una mano de Santo Martín, primer canónigo de San Isidoro, y la mandibula inferior de San Juan Bautista, con cuatro dientes completos.

En el presbiterio se destaca una magnifica cruz de plata de Juan de Arfe.

Después visitó el panteón. Estaba descubierta la momia de doña Sancha, hermana de don Alfonso VII, destacándose sobre un paño color carmesí.

El Rey exclamó: «Está lo mismo que San Isidoro».

En efecto, el cuerpo se halla completo faltándose únicamente algunos huesos del cráneo.

Almuerzo oficial.

A la derecha del Rey se sentaron el ministro de la Guerra, general Weyler, el gobernador civil, el presidente de la Audiencia, los directores del Instituto y la Escuela de Veterinaria, y á la izquierda el ministro de Agricultura, Sr. Suárez Inclán, el

(44) Folletón

del DIARIO DE AVISOS

Los dramas de Montfacon

POR

LEÓN BEAUVALLÉT

(Continuación).

Una carcajada histérica fué la única respuesta de Labrosse.

— ¿Qué es, en fin, lo que deseas?... exclamó Guido adelantando dos pasos. ¿Asesinarme?... ¿No es eso?... Hiere. No será ésta la primera vez que tu mano se atreve á cometer un asesinato.

— Que dices?... murmuró el barbero lanzándose sobre Guido y teniendo el puñal levantado.

— Dijo, continuó el caballero sin retroceder ni un paso, que Abraham Golders murió muy á tiempo para dejar por su heredero universal antes

de emprender tu viaje á África, y para que la desgraciada Berenguela quedase sin apoyo ni consejo!....

— ¡Miserable!... interrumpió Labrosse con una indignación maravillosamente fingida. ¿Acaso supones?

— Si, no solo supongo sino que te acuso.... Matame.... Clava con tu daga mi lengua á la puerta de tu morada ó por mi fé de cristiano te juro que si me dejas con vida te acusaré en voz muy alta.

— ¡Matarte! repuso el barbero. En otro tiempo yo lo hubiera hecho; pero hoy mi propio interés me ordena no tome la justicia por mi mano.

— Hoy?... se preguntó Guido á sí mismo.

— Eso te esombra? repuso Labrosse. Sabe, pues, que desde unos días á esta parte todo ha cambiado de fase para mí.

— ¿Quéquieres decir?

— Quiero decir que el rey San Luis me aprecia, ha muerto de la epidemia ante los muros de Túnez, y que Felipe III que me odia es hoy rey de Francia.

— ¡Pues bien!..., interrumpió Guido;

— Gran Dios! exclamó el joven retorciéndose las manos en el colmo de la desesperación. ¿Conque el rey San Luis ha muerto?

— ¡Quéquieres!... repuso Labrosse chaceándose. Ante la peste todos los hombres son iguales, y lo mismo se ríe del túmido pechero que de las testas coronadas.

— ¡Y no estuve yo allí para salvarle!... murmuró Guido.

— La muerte del monarca, prosiguió Labrosse, me afectó tanto como á tí, porque te lo repito, yo era el favorito de aquel piadoso rey, y desgraciadamente no lo seré de su sucesor.

— Varias veces he pretendido captar tu voluntad, pero en vano. Tu solo has sabido conquistar su amistad y su confianza.

— Gracias á ti, el advenimiento de Felipe el tronó de Francia es la pérdida de mis bellos proyectos y de mis dorados sueños de ambición. Porque yo soy ambicioso, Guido, pero ambicioso como hombre ninguno puede serlo en el mundo...

— ¡Pues bien!..., interrumpió Guido;

puesto que s'gún acabas de manifestarme, yo soy el único obstáculo que se opone á tu engrandecimiento, suprime o. La ley te autoriza para castigar con tu propia mano al amante sorprendido de noche en tu morada.

— ¡Hier! Que aguardas...

— No quiero meterte; te repito. Si te mato, no tendrá el Felipe bastantes lágrimas para llorar tu muerte ni bastante odio en el corazón para abrrecer á tu asesino. Porque bien mirado, á los ojos de todos, el crimen que yo te hubiera hecho

Alcalde, el vicepresidente de la Diputación provincial y el fiscal.

A la derecha del príncipe ocupaban asientos el capitán general de Asturias, Sr. Suárez Valdés, el presidente de la Diputación provincial, el deán y el juez, y á la izquierda el obispo, el gobernador militar, el delegado de Hacienda y el director de la Escuela Normal.

Los demás invitados eran funcionarios de Palacio.

El Rey ha mandado que se entreguen 2.500 pesetas al alcalde para que éste las reparta entre los pobres.

Las monjas Concepcionistas han obsequiado á S. M. con dulces.

El Rey ha visitado la fábrica del señor Merino y compañía.

S. M. ha recorrido todas las dependencias, siendo acompañado por don Fernando Merino.

Una comisión de obreros entregó á D. Alfonso un mensaje de felicitación.

El Rey, al recibirla, dijo á los operarios que siempre aconsejaría á los ministros que se proteja á la clase obrera.

El ministro de Obras públicas, señor Suárez Inclán, manifestó que el gobierno se inspirará en los deseos del Rey.

Don Alfonso ha visitado minuciosamente la fábrica del señor Merino, enterándose de todos los trabajos para la elaboración del papel.

Su majestad ha sido constantemente aclamado.

Preteridos los diputados á Cortes liberales de León en el almuerzo oficial celebrado esta mañana, se proponen por tal motivo dirigir un mensaje al presidente del Congreso marqués de la Vega de Armijo, regándole que vele por su prestigio y consideración.

Desde la colegiata de San Isidoro se dirigió S. M. á la Fábrica de papel de envolver situada junto á la estación.

Dicha Fábrica fué inaugurada hace un año y consume como primera materia paja de centeno, que se cría en abundancia en la región.

Su capital es de un millón de pesetas.

La producción de la Fábrica es actualmente de 700.000 kilos anuales de papel, siendo susceptible de producir el doble de dicha cantidad.

A 28 pesetas se venden los cien kilos de papel.

El motor de la Fábrica es de 800 caballos de fuerza.

En España solo existen dos Fábricas como la de León, una de ellas en Zaragoza.

El mensaje de los obreros que trabajan en La Papelería Leonesa está concebido en estos términos:

«Los representantes del Centro obrero de León, que viven de su trabajo, y con el trabajo cooperan á la obra de prosperidad y engrandecimiento de esta ciudad, vienen á saludar á V. M., con las esperanzas que esta regia visita desprieta en el alma de todos los leoneses.»

Como trabajadores, saludamos al nuevo Rey, con la ilusión de que la solución de los problemas que se refieren á nuestro bienestar y á nuestra existencia ocupará preferente atención de V. M. y un constante interés de su gobierno.

Cuando á V. M. en sus viajes le hayan mostrado para su admiración joyas del arte antiguo y maravillas de la industria moderna, vuestra inteligencia nos habrá visto formándolas en las alturas del andamio ó en el fondo peligroso de las minas, y vuestro generoso corazón habrá sentido como las caladas torres de nuestras catedrales y el túnel que atraviesa la locomotora están selladas con nuestro sudor y con nuestra sangre.

Vuestra Majestad que, por ser Rey, está colocado sobre las pasiones individuales, y los egoismos de clase que mueven y dan forma tan aguda á la lucha social, puede ver y combatir las injusticias sociales, sin que en vuestra inteligencia haya otra idea que la de justicia, ni en nuestro corazón movimiento alguno que no sea de amor.

Si el nombre que usó nuestro augusto padre va unido al de Pacificador de España, nosotros esperamos y pedimos que cuando

la historia os dé un calificativo glorioso os llame el rey de los Obreros.

Compañeros, ¡viva el Rey!

En León se extendió el público á lo largo de la vía, viéndose precisado el tren á marchar lentamente.

Los vivas fueron continuados.

El ministro de Agricultura honró con su presencia el departamento del tren real donde iban los correspondentes.

Dijo que pasaría el sábado con los de Muel para enterarse del estado de las obras.

Añadió que probablemente el lunes visitaría el Rey la fábrica de Mieres donde le espera igual recibimiento que en la Felguera.

Confía en que el Rey tendrá en Trubia una acogida entusiasta.

En Pola de Gordón un grupo de niños cantó en el andén un himno al Rey.

Hubo mucha gente y muchos vivas.

El Rey ordenó facturar para Madrid palomas y perdices de las que le arrojaron en León y Pola de Gordón.

El Rey cruzó el puerto de Pajares en el break de Obras públicas para ver mejor la vía y contemplar las delicias del panorama.

En varias estaciones se apeó del tren con objeto de sacar algunas vistas fotográficas.

En Pola de Lena saludó el Rey al arzobispo dimisionario de Manila.

Entre la multitud gritó un sacerdote: «¡Viva España, siempre monárquica y siempre católica!»

Entre Campomones y Pola de Lena se volvió á detener el tren.

El Rey fotografió la ermita de Santa Cristina.

En Ujo, la Sociedad Hullera repitió las demostraciones de afecto á S. M.

Las locomotoras mineras circulaban por las vías sonando ruidosamente las sirenas.

Las chimeneas de las fábricas lauzaban densos penachos de humo.

Fueron disparados muchos cohetes.

En Mieres se dió un espectáculo análogo. Los hornos estaban encendidos.

Los obreros saludaban con pañuelos y banderas.

Desde La Granja

LA BECERRADA

Ultimados todos los preparativos para la fiesta taurina con que varios jóvenes de esta Real Sitio se proponen obsequiarlos, me resta sólo dar á conocer á los lectores de este popular periódico algunas noticias referentes á la misma.

Señalado el día catorce, jueves, para la celebración de la becerrada (que ha de verificarse en el patio del Hospital, como años anteriores) y conseguido el permiso de las autoridades, ésta consistirá en lidar y dar muerte á cuatro hermosos becerros de la acreditada ganadería de don Miguel Gila, vecino de Segovia, con divisa turquí y blanca, siendo los matadores los aficionados jóvenes (atención por un momento) Francisco González y José Llenderozas; bandilleros Emilio Heras, Felipe Aparicio, José Adrados, Dámaso Heras, Felipe Gómez, Tomás F. Llenderozas, Vicente González y Guillermo Gómez;

sobresaliente de espada: Emilio Heras; actuaron de alguacillos, José López y Manuel Torres, y ya tienen ustedes la cuenta justa de los doce individuos de qué se compone la bien organizada sociedad.

Tengo entendido según me dicen á última hora que ha de haber picaduras... y algo más.

Presidirán el espectáculo las bellisimas y elegantes señoritas de este Real Sitio, Concepción Heras, Angela Budia, Margarita Cambón y Juliana Cabrero; ¡Buen acierto señores jóvenes!

Amenizará el acto una brillante banda de música de la población, la que creo hará resaltar más y más con sus ecos vibrantes la valentía y arrojo de los aficionados taurómacos.

Valga mi felicitación más entusiasta, que les envío desde estas columnas á la Sociedad entera y muy á particular á la Junta directiva que la componen José Adrados, Presidente; Emilio Heras y Felipe Gómez, Vocales; y Francisco González, Depositario; uniendo á la felicitación un aplauso más para los últimos por sus acertadas disposiciones y haber llevado á cabo empresa tan difícil... y con esto me despido hasta el día catorce.

M. COSTA.

Comunicado

Ilmo. Sr. Gobernador civil de esta provincia.

El Rey fotografió la ermita de Santa Cristina.

La Representación de los Automóviles, ha dirigido al Sr. Gobernador, la siguiente instancia:

«Queremos averiguar quién pone piedras y otros obstáculos en el camino á las horas que transita el automóvil, y caso de encontrar al delincuente, se le castigue severamente.

Las geranias

consignadas con

con todas, a

demás necesarias á

la Sociedad que represento, espero

de la rectitud de V. S., que serán

otorgadas por ser así de justicia.

Dos guarda á V. S. muchos años.

—Sagovia 9, Agosto 1902.

El Representante.

El filósofo y el reloj

«Oh reloj; tu invención es el portento mayor en artes que los hombres vieron; por si el espacio y tiempo se midieron, de ese modo creaste el sentimiento.

Un filósofo hablaba de esta suerte ante un reloj, que grave le respondió; de esos bienes al brillo, en él se esconde la idea aterradora de la muerte.

Sin comprender la duración del día, sin conoceer cuando se pasa un año,

tranquilo el hombre en su constante engaño contento, siempre joven se creería.

Pero cuanto la humana inteligencia produce, es incompleto en resultados; lo bueno con lo malo da mezclados, solo en Dios se halla la absoluta eternidad.

FERNANDO RIVAS.

Agosto, 1902.

Desde Peñafiel

Los días 14, 15, 16 y 17 del corriente se celebrarán en esta villa las populares fiestas de Nuestra Señora y San Roque, las que prometen estar bastante animadas, tanto por la regular cosecha de cereales, como lo adelantado de las operaciones de la recolección en que se hallan los labradores.

Los días 15 y 16 se celebrarán corridas de novillos, de D. Sebastián Marcos, vecino de Rollán (Salamanca); por la noche fuegos artificiales á cargo del acreditado pirotécnico de Valladolid Sr. Paniagua; la banda municipal de música tocará bonitas y escogidas piezas en los intermedios de las renombradas dulzainas del país. El día 17, bailes de Sociedad en todos los casinos en obsequio á los invitados á disfrutar de la alegre fiesta.

NOTICIAS

Concesiones de baños

En sesión del viernes, acordó la Comisión provincial conceder baños medicinales gratuitos, para que puedan tomarlos en el balneario de la Capital, á María Mateos, Francisco Gonzalo, Manuela Blasco, José Gómez Modesta Herrero y Cándido Sanz, de esta vecindad; María Astaroa, de Turégano; Eusebio Fernández, Petra Velasco, de Espinar; Gabriela Martín González, de Zamarramala; Clemente Martín y Martín, de Martín Miguel; Antonio Calle Omos y Félix Gilarranz Portillo, de Breny de Porres; Telesforo Gil García, de Valverde; Rufino de la Puente, de Madrona; Valentín López, de Santisteban de Pedraza; T. más Sastre Gaínza y Juan Antonio Higuera, de Tabanera del Monte; Petra Manzano, de Losana; Venancia Adéva, de Villacastín, y Manuel de la Cruz Morales, de San Ildefonso.

Juzgado municipal

Ayer se inscribió un nacimiento y una defunción.

Por edicto de la Audiencia provincial, fecha de ayer dia 9, se cita, llama y emplaza á Conrado Moreno García, natural de Madrid, y de 24 años de edad, procesada por el delito de atentado, para que en el término improrrogable de 20 días, comparezca ante este Tribunal para que pueda celebrarse el juicio oral de la citada causa.

En la iglesia del Salvador se celebró ayer, á las nueve de la mañana, el matrimonio de Pedro Martín con Gabriela Rebollo.

La fama del Jabón de los Príncipes del Congreso es universal, ningún jabón de tocador ha podido igualarla. Exigir el nombre VICTOR VAISIER, PARIS.

Se han recibido en la Delegación de Hacienda, las facturas de títulos de la deuda al 3 por 100 interior, señaladas con los números 102 a 145 ambos inclusive,

Medina del Campo 3

Entraron 100 fanegas de trigo, que se pagaron á 44'25 reales las 94 libras.

Tendencia del mercado, sostenida.

Tiempo de calor.

Estado de los campos, bueno.

El Corresponsal.

Valladolid 3

Trigos.—En los almacenes del Canal entraron 100 fanegas que se pagaron á 45.

En los Generales entraron 50 fanegas á 45.

Centeno, —20 á 28.

Harinas.—Se cotizan: harina de primera extracción á 17'50 reales arroba, de primera extra á 16'50, de segunda á 14'50, de tercera á 13'50, tercilla á 10.

Garbanzos regulares á 120.

Garbanzos regulares á 120.

Id. medianos á 100.

Alubias á 120.

Muelas á 52.

Lentejas á 12.

Harina de primera á 16 reales arroba.

Id. de segunda á 15.

Id. de tercera á 14.

Salvado de 1.º á 12 reales fanega.

Id. de 2.º á 11.

Id. de tercera á 10'50.

Echaduras á 14.

Bueyes de labor á 1.800 reales.

Novillos de tres años á 1.200.

Años y años á 1.000.

Vacas coatrales á 870.

Cerdos al destete á 70.

De seis meses á 140.

Id. de un año á 70 arroba.

Trigo común á 42.

Centeno á 30.

pudiendo los interesados pasar a recoger dichos valores pre la presentación del resguardo.

El tiempo

Después de algunos días de agradable temperatura, ayer volvió a dejarse sentir el calor con intensidad.

A las tres de la tarde marcaba el termómetro 41 grados.

E barómetro indica buen tiempo.

La dirección del viento es NO.

Le ha sido concedido el retiro con arreglo á la ley de 8 de Enero, al segundo teniente de la escala es Reserva, don Eusebio Aceña Juárez, que estaba en una comisión liquidadora de un cuerpo desmilitarizado de Filipinas, con residencia en Madrid.

Según nuestras noticias hay grandes esperanzas de que se amplíe el número de plazas en la pasada categoría para el ingreso en la Academia de Artillería, sin que se pueda por ahora precisar hasta qué límite ha de llegar esta concesión.

Se encuentran en esta población los señores don Esteban Ray y don Francisco Gil Iglesias, presidente de la Diputación y Diputado provincial por el distrito de Riaza, respectivamente.

Instrucción pública

Se recibió una copia del título administrativo de la maestra interina D. Rosalía Mayor Loriguillo, destinada en Juarros de Riomoros.

La Guardia Civil de Carbonero el Mayor ha denunciado á los vecinos de esa villa Francisco Tejedor, Antonio Torregano, Regino García, y Mariano Gómez, por hallarles pescando en el arroyo llamado Valverde, sin la licencia correspondiente, habiendo-les recogido la pesca que habían hecho.

—Por cesar sin licencia con una escopeta que le fué recogida, fué también denunciado el vecino de Cinecilles Seviano González.

Sin duda relacionado con el descubrimiento de una grave epidemia desarrollada en el manicomio de San Basilio de Llobregat (Barcelona) por consecuencia de la cual fallecieron algunos de éstos, el comisario general de los Hermanos de San Juan de Dios, encargados de dicho establecimiento, ha remitido al Gobierno civil de esta provincia una comunicación en que participa haber relevado de sus cargos á los médicos que prestaban sus servicios en el referido manicomio, nombrando para sustituirlos á D. Antonio Rodríguez y Rodríguez, como médico director y á D. José Ruiz y D. José Antonio de Cueto, como médicos internos.

Por el Gobierno civil se ha autorizado á D. Timoteo Polo para que pueda dedicar temporalmente el frontón que posee en la calle de Estridores, á celebrar funciones teatrales.

Robo

En las noches del 31 al 1º del que cursa, han sido robadas de la villa de Los Molinos (Madrid), las caballerías siguientes de la propiedad de D. Vicente Sanz:

Una yegua, pelo bayo barquillo, tuerca del izquierdo, hierro V. en la nalga del mismo lado, marca 7 cuartas y de 6 años de edad.

Otra yegua pequeña, pelo rojo, hierro pata de gallina y con rastre.

Si alguna persona sabe su paradero y avisa á su dueño en dicha villa, además de agradecerlo, pagará gastos y gratificación.

Garantías del licor del Polo

32 años de existencia con ventas verdaderas, comprobadas, de más de mil frascos diarios, solamente en España. Entre todos los dentríficos extranjeros juntos no se vende en España ni la décima parte. El más agradable, el más higiénico y más barato de los dentríficos. Premios en Viena y París. Primer premio IX Congreso de Higiene. El antiséptico más eficaz y el único que conserva sana la dentadura hasta la más avanzada edad. Hecho testificado por dos generaciones.

La compañía que dirige el Sr. García Ortega, pondrá hoy en escena en el teatro de La Granja la comedia en tres actos de D. Ceferino Palencia «Las sorpresas del divorcio»; y mañana, día de

moda, la traducción de Pina y Domínguez «Las tres jaquecas».

Ha experimentado notable mejoría en la enfermedad que viene padeciendo, la madre de nuestro querido amigo don Juan Gavilán, haciendo nosotros fervientes votos por el más pronto y completo restablecimiento de la enferma.

Este noche, de nueve á once, interpretará la banda de música de la Academia de Artillería, en el paseo del Salón, el siguiente programa:

Primeras partes
Al Conde del Grove-Coruñés. Pasodoble.—Urizar.
Neva, mazurka.—Parés.
La Viejecita, fantasía.—Caballero.
Tres jolie, vals.—Waldteufel.

Segunda parte
Homensaje á D. Alfonso XIII Sagunto, pasodoble.—Urizar.
Loba, polka rusa.—Gauvin.
Les fiancés, sinfonía dramática.—Schenk.
Frou-Frou, célebre vals.—Chatau.

Soleminidad artística

Mañana lunes, á las nueve y media, darán en el teatro, un gran concierto de piano y canto las aplaudidísimas e inspiradas artistas doña Angela Rossi y doña Emilia Quintero tan conocidas del público segoviano con arreglo al siguiente

PROGRAMA

Primeras partes
Primero. A.—La Bohème (vals), Puccini.

B.—Marina (romanza). Arrieti.
Para canto, por Angela Rossi.

Segundo. A.—Minetto, Paderewski.
B.—Scherzo, Del Ponte.

Para piano, por Emilia Quintero.

Tercero. Tosca (alegría). Puccini.
Para canto, por Angela Rossi.

Segunda parte
Primero. Villanella, Roff.

Para piano, por Emilia Quintero.

Segundo. A.—La Bohème (aconcierto). Puccini.

B.—L'Incantatrice, Arditi.

Para canto, por Angela Rossi.

Tercero. Rhapsodie XII. Liszt.

Para piano, por Emilia Quintero.

La Tercera parte
Primero. A.—Ariette, Roff.

B.—La Chavata (canción) Chapí.

Para canto, por Angela Rossi.

Segundo. Wals-Caprice. Rubinstein.

Para piano, por Emilia Quintero.

Tercero. Fausto (Scena ardaria), Gounod.

Para canto, por Angela Rossi.

Dadas las simpatías y los muchos admiradores con que cuentan entre nosotros tan distinguidas concertistas, y el gran pedido de localidades que hay hecho, confiamos que el espectáculo dedicado al Cuerpo de Artillería constituirá un verdadero acontecimiento artístico.

Caridad

La persona que deseé ejercerla puede hacerlo en la calle de San Cristóbal, número 10 (Barrio de San Lorenzo), donde se halla un matrimonio con cuatro hijos en la mayor miseria, el marido está enfermo y sacramentado y la mujer dio á luz ayer tarde á los cuatro, sin tener con qué alimentar á su marido 6 hijos.

Un pequeño óbolo en esta casa, remedio hoy una gran necesidad.

Teatro Miñón

La fierecilla domada

Ciertamente, llevar en estos tiempos á la escena una comedia del teatro antiguo y de Shakespeare, nada menos, es grande atrevimiento porque el que lo haga se expone á que un público saturado de chabacanerías, retruécanos, chistes desquiciados, frases de verde color y babosa conversación de chulos, mande al diablo á quien tal hizo y trajo á colación los gratos entretenimientos de nuestros abuelos, que buscaban en el teatro más literaria sabrosa y delicada que tendencias de reforma social y otras cosas de peor liraje.

La obra que anoche nos dió á conocer la compañía de García Ortega, tan admirablemente traída por el castizo e ingenioso escritor que

hizo célebre el pseudónimo de Andrés Corzuelo, es una comedia para hacer pensar... riendo.

E genio de Shakespeare llevó á ella todo su talento de psicología femenina, más para revelarlo en la escena viéndose obligado á escribir dos actos, los primeros de los cuatro, que por las exremosas situaciones á que da lugar la representación de una comedia dentro de los moldes de otra comedia y en una época en que el realismo no era la copia servil de la vida, motivos sobraditos son para que el público de ahora se resista á admirar dichos actos, en los que abunda la exageración de caracteres, la cual da apariencias de burla á un propósito serio y digno de estudio.

Pero dejan aparte consideraciones que no encajan en una reseña de corte ligero, diremos, para concluir, que la Sra. Nastasi hizo una *fierecilla* que conquistó en varias situaciones de la obra justos aplausos y que García Ortega en su papel de *demandador* demostró bien á las oídas haber comprendido admirablemente el carácter original de Petruchio, el cual además de bravo bailero era un notable méjico alienista.

Banca ó sea la Sta. Calzadilla, y los Sres. Treviño, Estrella y Aguado y Porredón, estuvieron á buena altura.

La entrada, excelente.

En los palcos y butacas se veían muchas y distinguidas familias de la capital.

ÚLTIMA HORA

(Por teléfono)

Madrid 9

Viaje del Rey

A las nueve y cuarto salió el rey para la fábrica de Trubia,

acompañado del príncipe de Asturias y el general Weyler.

El recibimiento hecho al rey en Trubia ha superado lo que ya se suponía, siendo verdaderamente grandioso.

Todos los balcones y ventanas de la población se hallaban engalanados, arrojándose al paso del rey sin número de flores y unas 700 palomas.

En la celebrada fábrica de cañones trabajan todos los obreros, en sus respectivos departamentos, de modo que el rey y el príncipe pudieran contemplar todos los detalles de la fabricación.

El príncipe halló entre la oficialidad de la fábrica compañeros que fueron suyos en la Academia de Artillería.

Un decreto

El Rey ha firmado un decreto autorizando un concurso para arriendo y explotación de la Alhondiga de Madrid, dentro de determinadas condiciones.

La Guerrera y Mendoza

A las cinco de la tarde ha comenzado en el teatro de Oviedo la función de gala en honor del rey, por la compañía á cuyo frente están la Guerrera y Mendoza.

Lo que dice Veragua

Dice el ministro de Marina que, por ahora nada ha dispuesto respecto á reunión en las costas de Galicia, de algunos barcos de guerra, con motivo de la excursión que hará el rey á aquella región.

De todos modos, añade, que los buques están dispuestos para reunirse en aquella costa, pero no zarparán hasta que se sepa

fijamente el itinerario que seguirá el monarca.

De Avilés

El dia 2 llegará el rey á esta población asturiana, á la que llegarán el 11 los cañoneros «Urania» y «Temerario».

Incendio en Sevilla

A las dos y media de esta tarde quedó dominado el incendio de la fábrica de tabacos de Sevilla, pero se duda quede extinguido por completo en todo el día de hoy.

No se apartan de la fábrica los bomberos que han trabajado incesantemente desde que se inició el incendio.

Este ha destruido 200 barricas y 400 fardos de tabaco.

Las cigarreras están consternadas, temiendo creer un conflicto por quedar sin trabajo muchas de ellas.

Eduardo VII

Desde el amanecer se ha congregado inmensa multitud en Londres ante el palacio del rey Eduardo.

Durante el dia se oyen aeronadoras salvias, habiéndose interrumpido la circulación en algunas calles.

Aun no se han recibido detalles del acto de la coronación.

Conferencia

El señor Montilla ha conferenciado con el señor Sagasta.

El próximo Consejo

El próximo consejo se celebrará el martes, con objeto de que á él acuda el ministro de Agricultura, que llegará el lunes.

En dicho Consejo se tratará, según dijo el Sr. Sagasta, á un diputado catalán, de la suspensión del estado de guerra en Barcelona.

BERMÚDEZ

Mercados

Fuentepelayo 3

He aquí los precios que rigieron en el mercado celebrado últimamente en esta villa:

Trigo bueno, á 44 reales fanega.

Id. corriente, á 43

Centeno á 28

Cebada abeja á 27.

Cebada nueva á 24.

A garrobas á 30.

Avena á 19.

Garbanzos superiores á 180.

Id. regulares, á 115.

Id. medianos á 100.

Patatas á 8 reales arroba.

El Corresponsal

Bolsa de Madrid

Cotización del dia 9

Interior..... 7230

Amortizable al 5 por 100.... 0000

Acciones del Banco..... 46300

Acciones de Tabacos..... 000000

CAMBIOS

Paris á la vista..... 3675

Londres á la vista..... 3441

BALDÍO RELIGIOSO

Santos para hoy

San Lorenzo, mártir, patrón de Huesca, abogado contra incendios.

CULTOS

Mañana termina en el convento de Religiosas dominicas y en la Cueva de Santo Domingo, la novena dedicada al Santo Fundador de la Orden.

En las iglesias de San Millán y San Miguel continúa, al toque de oraciones, la novena en honor de San Roque.

Montes, fotógrafo.—Victoria, 11.

AGUAS DE PANTICOSA

Prototipo de las nitrogenadas en España

Sulfuroosas sódicas, las de la Fuente del Estómago

Verdadero clima de altura (1.636 metros.)

Esta singular y muy importante triada terapéutica constituye un conjunto eficacísimo y único en el mundo, para prevenir el desarrollo de la tisis pulmonar y curar ésta en sus comienzos. La especialidad de las aguas de Panticosa es tradicional, y está comprobada por infinitos hechos repetidos sin interrupción, así en la tuberculosis como en la mayoría de las enfermedades crónicas de las vías respiratorias y en todos los casos de debilidad orgánica general como en la anemia y el linfismo, siendo también sumamente útiles en la dispepsia, gastritis, enteritis, nefritis, cistitis, infartos del hígado y bazo, ictericos hepáticos y renales y en todas las enfermedades producidas por retroacción de los vicios reumático y herético.

El balneario dista 32 kilómetros de la estación ferroviaria de Sabinanigo en la línea de Zaragoza a Jaca, y 50 de la de Láznar en la de Paz; recorriendose después ambos trayectos en carruaje.

Servicio completo de balneoterapia, hidroterapia y airmatría.

Lavadero mecánico y estufa de desinfección instalados en 1901.

Tres fuentes con coctela española y francesa; habitaciones pintadas al óleo; ascensor en dos de los Hoteles; Iglesia; Hospital para pobres legales; correo y telégrafo; luz eléctrica; Casino, bazar y todo lo que requieren establecimientos de su índole.

Temporada oficial: de 15 de Junio á 21 de Septiembre, dividida en tres períodos, que se diferencian por distintos precios en las habitaciones á saber:

Precios ordinarios: de 1.º á 15 de Julio y de 16 á 31 de Agosto.

Precios ordinarios rebajados en un 50 por 100 durante los meses de Junio y Septiembre.

Y precios ordinarios aumentados en un 20 por 100 de 16 de Julio á 15 de Agosto.

Las tan renombradas y privilegiadas aguas de Panticosa se exportan en cajas de 12 y 24 litros y 25 y 50 medios, expidiéndose en todas las capitales y poblaciones importantes de España y en Segovia en la Farmacia de la Vinda de Moreno, Meliton Martín, 12.

Para detalles e informes dirigirse á la Administración general de la Sociedad Aguas de Panticosa, instalada en el Balneario los meses de Junio, Julio, Agosto y Septiembre, y en Zaragoza, Coso 87, el resto del año.

SASTRERÍA

DE

JOSÉ SANCHIZ

5, ISABEL LA CATÓLICA, 5

Segovia

El dueño de esta nueva sastrería, que ha estado al frente como cortador, de la sastrería «La Elegante», pone en conocimiento de sus numerosos amigos, que dejó de pertenecer á aquella y en su lugar ha establecido por su cuenta propia la que hoy ofrece al público, y en la que continuará en su decidido propósito de ampliar cuanto pueda su negocio y su crédito, y que sus desvelos se dirigen á proporcionar á cuantas personas le honren con sus encargos, elegancia en el corte y la confección; géneros de última novedad y precios tan arreglados que en breve le acrediten como uno de los mejores establecimientos de su clase.

Isabel la Católica 5.—Segovia

CHOCOLATES Y CAFES

DE LA

COMPAÑIA COLONIAL

TAPIOCAS, TES

50 Recompensas industriales, 50,

DEPÓSITO GENERAL: CALLE MAYOR, 13 y 15, MADRID
De venta en todos los establecimientos de ultramarinos y confiterías.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

35 años de existencia

Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios

Subdirector en Segovia, D. FRANCISCO SANTIUSTE.—Casa de la Tierra

RESUMEN de los siniestros pagados por La Unión y el Fénix Español en España, Francia y Portugal desde 1864 á 1899

AÑO	Pesetas	Cts.	AÑOS	Pesetas	Cts.
1864-1865	762.524	88	Suma anterior...	20.939.665	61
1866	1.112.651	45	1868	2.724.242	94
1867	1.357.785	95	1869	3.640.868	27
1868	1.442.888	90	1870	2.740.061	19
1869	858.466	75	1871	3.746.797	74
1870	359.606	75	1872	3.592.869	96
1871	352.914	98	1873	3.604.208	63
1872	484.267	04	1874	3.629.720	59
1873	403.699	55	1875	3.688.357	90
1874	379.362	07	1876	3.941.438	30
1875	657.187	46	1877	3.923.093	56
1876	1.036.620	54	1878	4.386.528	05
1877	1.193.846	51	1879	4.027.250	57
1878	1.291.728	41	1880	3.859.369	63
1879	1.860.049	23	1881	4.433.060	24
1880	2.917.048	57	1882	4.120.299	73
1881	1.949.403	38	1883	4.183.238	10
1882	3.016.944	76	1884	4.067.050	83
Suma y sigui...	20.939.665	61	Total...	84.812.099	87

ABONOS MINERALES

DE

COMPOSICIÓN COMPLETA Y GARANTIZADA

DE LA RENOMBRADA MARCA

LA OSTEINA AGRICOLA

DE

SRES. MORA HERMANOS

VALLADOLID

Pídanse catálogos y referencias de esta importante casa, á su Representante en Segovia y su provincia, Don Emilio Serrano, Corpus, número 11.



Venta

Se vende en buenas condiciones un caballo semanal, de once dedos sobre la marca, procedente de la ganadería de Don José María Ibarra, de Sevilla.

Darán razón en la Administración de este periódico.

GRAN BAZAR BRUN

San Ildefonso (La Granja)

Cuartel Nuevo, 10.

Bisutería.—Quincallas.—Cristalería.—Perfumería.—Objetos de escritorio.—Juguetes de todas clases.—Artículos de piel.—Batería de cocina.—Abanicos.—Paraguas.—Sombrillas.—Bastones.—Lámparas eléctricas.—Aparatos.—Globos.—Tulipas.—Porcelanas.—Objetos de metal.—Relojes.—Despertadores.—Vasos.—Copas.—Impresables.—Chanclos de goma.—Caprichos con recuerdo y vistas de La Granja y infinitud de artículos más.

Salón de Actualidades

AUTOMÁTICOS DE PARIS

Repartidor de tarjetas postales.—Báscula.—Caja de música.—Esteróscopos.—Repartidor de regalos.—Gallina de los huevos de oro...—Tom en su cabaña.—La Buenaventura.—Regalos.—Premios.—Piano.—Sala de descanso.

Precio fijo.—Entrada libre

FERRAZ, 12.—MADRID



Especialidad en los chocolates de la casa

11—PLAZA DE LA CEBADA—11—MADRID

LA CONFIANZA

CASA ESPECIAL EN CHOCOLATES ELABORADOS Á BRAZO

JUAN MARGARETO

Calle Real del Carmen número 6.—SEGOVIA

— No cabe adulteración —

Se hacen tareas y medias tareas, de encargo á gusto y presencia del cliente.

Los cacaos que emplea esta casa para la elaboración de sus chocolates, son todos de las mejores procedencias.

También hace un chocolate especial para convalecientes, recomendado por varios médicos de la capital.

Hay un buen surtido, en conservas de frutas y pescados, té, café, licores, vinos de Jerez y otra infinitud de artículos, todos de casas acreditadísimas.

Tanto los chocolates como el café son preparación especial del dueño del establecimiento.

Tintorería

Por traspaso se ha establecido nuevo tintorero y quita manchas, en la calle de San Juan,



LA ELEGANTE

SASTRERIA DE MILITAR Y PAISANO

DE

José Neira

JUAN BRAVO, 3.—SEGOVIA

En esta acreditada sastrería á cuyo frente se halla hoy encargado del corte, el antiguo maestro de la misma, D. Eduardo Grande, continuará sirviéndose al público con el esmero y cuidado que exigen las modas y además de la confección de prendas en toda la extensión que abraza el ramo de sastrería, hay también un buen surtido de géneros para la confección y altas novedades para todas épocas de los principales puntos fabriles de la moda.

Se recomienda visiten esta casa.

Juan Bravo 3.—Segovia

A los maestros de obras y al público en general

Tejera nueva junto á la Estación del ferrocarril de Segovia, de

Anastasio Martín y hermanos.

Se vende cal á una peseta veinticinco céntimos en la tejera, y á una peseta y treinta y cinco céntimos á domicilio dentro de la población y sobre vagón en dicha estación.

Se vende teja, baldosa y ladrillo á precios convencionales.